
 

 

 

 

 

学力向上を目指す授業展開の工夫  

 本校では、研究テーマ

「学力の向上を目指した

授業展開の工夫 ～ＩＣ

Ｔ機器の効果的な活用を

考えた授業改善を目指し

て～」を掲げ、全教師が研

究授業を実践してきまし

た。お互いの授業参観をとおして授業改善はもとよ

り、各々の指導力の向上も意図した取組みを行いま

した。 

先週２日（金）に、宇佐美先生による技術科（２年

２組）「エネルギー変換の技術（はんだづけ）」の研究

授業を全教師参加型（養護含む）で実施しました。 

 生徒たちが学ぶ、電子

機器の製作に必要なト

ランジスタやダイオー

ド等といった電子部品。

それらを取付けるのに

欠かせない作業が「はん

だづけ」です。 

 高温になるはんだごてを使っての作業となるため、

安全上の注意はもとより、はんだづけの方法を

Chromebook や電子黒板を使って提示します。本番

前の練習では、緊張しながら１つ、２つとはんだづけ

を重ねていきました。次に、互いのはんだづけを見せ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合いながら、どうしたらうまくいくのかを考え（自己

評価含む）、授業は終盤へと進んで行きました。 

授業終了後の研修会では、それぞれ３つの研究班

に分かれて授業の分析を行いました。（主な内容） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

等々、各班内での検証で

は、全ての先生から各班

の活動テーマに照らし合

わせた活発な意見が交わ

されました。 

今回が、今年度最後の

研究授業となりました

が、主体的、対話的で深い学びを推進しつつ、ＩＣＴ

機器を学習用具の一つとしてどのようにリンクさせ、

学力の向上を目指していくか。今後も日々の授業に

満足するのではなく、「教材研究」をはじめ、「授業改

善」、「指導力向上」を目指して、日々研鑽していきた

いと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 6 年 2 月 7 日 

No.58（第 186 号） 

長崎市立戸町中学校 

文責 校 長 大 橋  功 

https://www.nagasaki-city.ed.jp/tomachi-j/ 校訓：「自主・友愛・飛躍」 

【授業改善班】 

・発問の工夫 ・情報量の精選 

【学力向上班】 

・話合い活動におけるポイント 

・教師の少ない説明で、多くを考えさせる手段 

【環境整備班】 

・技能を身に付けるための作業時間の確保 

・Chromebook と電子黒板の活用場面の工夫 

・はんだごてを使う際の安全確保（工具） 



長崎市中総体が変わります 

 令和６年度から長崎市中学校総合体育大会の在り

方が変わります。そこで、保護者のみなさまには、主

な変更内容をお伝えします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 簡潔にお伝えするならば、市中総体“新人大会”を

イメージしていただければ分かりやすいと思います。 

 その他にも輸送計画やバス引率責任者等の細かな

内容がありますが、現時点ではここまでとし、新年度

になりましてから再度お伝えしたいと思います。  

なお、各部活の顧問にも説明しておりますので、ご

質問等がありましたら遠慮なくお尋ねください。 

---------------------------------------------- 

最後まであきらめない！ 

 明日、８日（木）から２日間の日程で、学年末テス

トがスタートします。これまで幾度となく伝えてき

ました「１点にこだわること！」については、今回の

テストも同様です。当然のことながら人を点数だけ

で評価することはできません。しかし、テスト期間を

含め最後まで諦めずに１点にこだわって努力する姿

勢はとても大切で、素晴らしいことだと思います。 

昨年１２月に受験（検）目前の３年生全員に送った

メッセージがあります。改めて、全校生徒に送りたい

と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

面接が終わっての感想と後輩へ 

 公立高等学校前期試験を終えて、先輩方から後輩

のみなさんに一言メッセージをもらいました。一部

ですが、今後の参考にしてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

---------------------------------------------- 

感染拡大防止対策を万全に！ 

 今週末から長崎ランタンフェスティバルが始まり

ます。今年はフル開催という事もあり、県内外から多

くの集客が見込まれています。３連休とも重なり、み

なさんも楽しみにしているのではないでしょうか。 

 しかし、忘れてならないのは新型コロナウイルス

やインフルエンザ等の感染症防止策です。 

 

 

 

 

 

 

各ご家庭でも十分にお気をつけください。 

---------------------------------------------- 

 

 

 

 昨日、生徒会が正門横

の黒板に「スローガン発

表は次の報告会で！！」

と書き込んでいました。

私が「ついに決まった？」

と尋ねると、「はい。発表

会まで内緒です。」と笑顔で答える森下生徒会長。 

新たなスローガンを心待ちにしているのは皆同じ。

どんな新しい春風が吹くのか。来週１６日（金）の報

告会が楽しみでなりません。(^o^)丿 

心の種 

今回のテーマは「お楽しみに」

です。 

【大会の基本的な考え方】 

① 学校行事としない。 

② 参加は選手を含む部員のみ。 

【大会日程】 

 令和６年６月８日（土）・９日（日）・１０日（月） 

     ６月１５日（土）・１６日（日） 

【大会に参加しない生徒】 

 ① 週休日（土・日）は休日。 

※10 日（月）は平常授業。（敗退部員含む） 

10 日（月）の全校又は学年応援は、勝敗

状況により校長が決定。 

 ② 週休日の応援は「応援生徒心得」に準ずる。 

   ※応援生徒心得は後日連絡。 

努力が報われるかどうかはわからない。 
しかし、努力しないと報われない。 
一度決めた夢（目標）  
自分を信じて 一心不乱に努力せよ 

・思ったより緊張せず、自分が言いたいことはハ

ッキリと言えたと思う。 

・公立高校は教室に時計が無いので、必ず腕時計

を持っていくことが大切。 

・質問に答えるときに、事前にきちんとした文章

にまとめたり、「高校でもこのように頑張りた

い。」等、付加えた方がよいと思った。 

・最初は、質問に対して何を書くか悩んだけど、自

分が言いたいことをまとめておくと書きやすい

と思った。 

・他の人の意見につられずに、自分の意見をしっ

かりと言う。 

・おじぎは何回してもマイナスにはならないの

で、迷ったらおじぎをする方を選ぶと良い。 

【基本的な対策事項】 

マスクの着用、検温、手指消毒、部屋の換気 

【特に連休明けにお願いしたいこと】 

 朝登校前の自宅での確実な検温の実施 

※３７度以上ある場合は受診をお勧めします。 


